
第３回たつの市新宮地域小中一貫校開校準備委員会小学校区部会（香島小学校） 

議事録 

 

日時 令和６年６月１４日（金）  

   午後７時から        

場所 香島小学校体育館研修室   

 

１ 開  会 

 

 

 

２ 部会長の選任 

 部会長に吉田委員を選任した。 

 

 

 

３ 報  告 

 第３回開校準備委員会の開催結果について【資料１】 

事務局から説明 

◆ 小学校の制服のアンケートについて 

＜質疑応答＞ 

（委員） 

 未就学児は直接郵送とのことだが、園長先生から保護者にアンケートの回答につい

て一言お願いしてもらった方がいいのではないか。 

（事務局） 

 事務局から園長先生に依頼させていただく。 

（委員） 

 小学校からスクリレで配信してもらえれば、回答しやすくなると思う。 

 

◆ 小学校の記念碑等の取扱いについて 

＜質疑応答＞ 

（委員） 

 香島小学校にどんな記念碑があるのかについて、今後提示してもらえるのか。 

（事務局） 

 リストを作成している。（事務局で作成しているものを委員に回覧） 

（委員） 



 卒業記念として学校に残しているものについてはどうなるのか。 

（事務局） 

 当分の間、学校が残るので、そのまま置いておくことを考えている。 

（委員） 

 閉校した後は、学校敷地内に入れなくなるのか。子どもたちの遊び場として使える

のかどうかで記念碑の残し方が変わってくると思う。記念碑が危険になることも考え

られる。 

（委員） 

 記念樹等はどうなるのか。 

（事務局） 

 このまま動かさない方針である。 

 

（委員） 

絵画はどうなるのか。 

（事務局） 

 各校に多くの絵画があるので、どこまでのものを持ってくるのかを考えたい。 

 

（委員） 

 一校区当たり、いくつまで持ってくることができるか等決めないのか。 

（事務局） 

 新宮小学校は校舎がなくなってしまうので、小学校区部会で選んで新しい学校に持

っていくことを予定している。新宮小学校以外の小学校については、校舎がそのまま

残るので、当面の間はそのまま置いておくことを考えている。基本的に新しい学校に

は持っていかないが、展示ケースに入れることができるので、その点をこの部会で検

討していただきたい。記念碑等については、写真を撮り、アーカイブとして記録を残

すことも考えている。 

（委員） 

 校舎は残るが、香島小学校としては無くなるので、新しい学校に残して、バトンを

つないでいってほしい。 

 

 

 

４ 議  事 

 スクールバスの運行ルート（案）について【資料２－１、２－２】 

事務局から説明 

＜質疑応答＞ 



（委員） 

 西はりま特別支援学校のバスは、「きっさよしま」に停まっている。 

（事務局） 

 広い駐車場ではあるが、そこに至るまでの歩道がないことがネックだと考えている。

また、茨木塗料の駐車場から南下することについては、中学生の通学ルートと被るこ

とがネックだと考えている。 

 

（委員） 

 香山北公民館付近に児童が多いが、その児童たちは香山の南部まで歩いてくるとい

うことなのか。 

（事務局） 

 その想定である。 

（委員） 

 県道沿いのゼブラゾーン（ポストコーン設置）の箇所で乗車できないか。 

（事務局） 

 県道沿いで児童が待つのは危険ではないか。仮にここで乗車するとしてもバスが北

に上がる道中で乗車していただくので、最初に乗車していただくことになる。 

 

（事務局） 

 事務局の案として「ささ営農」の駐車場を仮で指定しているが、使用料のことを考

えると、できれば公共の土地を考えたい。私有地を乗車箇所に設定するのであれば、

地元で交渉していただきたい。 

（委員） 

 営業をされているので、朝は良くても夕方はかえって危険である。 

（委員） 

 香島小学校のプールの南側は、 あまり車が通らない。 

（委員） 

 派出所のところで乗り降りできれば安全かと思う。 

（委員） 

 行きはプールの南側、帰りは派出所の前で良いのではないか。 

（事務局） 

 いったんこのルートで組んでみて、試走してみる。 

 

（委員） 

 バスの規格が分かる資料が欲しい。保護者と話をする時に、イメージがないと分か

りにくいと思う。香山北公民館付近の方々は、公民館かガソリンスタンドの裏側を希



望されている。 

（事務局） 

 想定しているバスのカタログがあるので、その資料を提供させていただく。 

 

（委員） 

 バスが運行する際には、ここが停車場だということを示すものを作るのか。地域住

民にも知っていただいておく必要がある。 

（事務局） 

 検討したい。 

 

 

 

５ そ の 他 

（委員） 

 閉校式典に向けて今年度から何か残していこうと、ＰＴＡを中心に運動会の時にメ

モリーズフラッグを作っており、この取組みを来年、再来年と続けていきたい。この

部会を中心に続けていければと思うがどうか。 

（異議なし） 

 

（委員） 

 校舎活用に係るアイデアを吸い上げる窓口がどこになるのかどうか気にされている

方がおられる。開校する２・３年前から動いていければこの学校がうまく次のステッ

プに進んでいけるのではないか。 

（事務局） 

 跡地活用を検討する会議を庁内で設置することを聞いている。それは、開校した後

に設置するのではなく、今年度か来年度には設置すると思うので、地域の声を吸い上

げる窓口はその会議の事務局となる部署になると思う。 

 

 

 

６ 閉  会 

 


